

¡Alto al tren!...

Y no va de cuento. Viajaba por una carretera, guiado personalmente su automóvil, un poderoso personaje. En mitad del camino se le estropeó el vehículo, y después de intentar inútilmente repararlo acercóse a un paso a nivel del ferrocarril, llamando imperativa y rudamente a las puertas de la casucha del guardavía. Dióse a conocer, y la mujer del guardavía, temblando medrosa, se puso a sus órdenes. —¿Cuándo pasará un tren por aquí? —Dentro cinco minutos, el correo de Madrid, señor. —Bueno, pues quiero que haga usted señas para que se detenga el correo. —No puedo, señor, sin una causa justificada. —¿Qué más causa justificada que la necesidad que tengo yo de tomar el tren ahora mismo...? —Señor... —Nada, usted hace parar el tren, que yo lo mando. La pobre mujer cogió la banderola roja y se colocó en mitad de la vía. El tren se detuvo. Descendieron alarmados el conductor del tren y varios viajeros entre los que figuraban por cierto algunos propagandistas republicanos, enterándose con la natural estupefacción de la causa del brusco paro. El personaje subió a un vagón y quiso que el convoy también cargase con el automóvil; en resumen, más de cincuenta minutos de retraso... La compañía tuvo un impulso andaz, y al informarse del hecho designó a un abogado madrileño para que demandase al personaje por los perjuicios que había ocasionado al detener un tren correo y acordó no meterse en pleitos y echar tierra sobre el asunto, al fin por un retraso más y porque unos cuantos viajeros hubiesen sufrido molestias, no era cosa de exponerse a serios quebrantos. Pero convenía por otra parte dar una muestra de respeto, y tras meditar mucho, resolvieron los graves consejeros dejar cesante al guardabarrera, cuya mujer tuvo la debilidad hacer caso al requerimiento activo del personaje del automóvil. Esto ha ocurrido hace poco, y lo vuelvo a repetir, no es cuento, señores, son cosas, cosas que pasan en España. CIENCI VENTALLÓ.

D. O. M.
EL MUY ILUSTRE SEÑOR

Don Joaquín Beltrán Marzá

Canónigo Magistral de la Santa Iglesia Catedral de Segorbe
falleció en dicha ciudad el 5 del actual
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
R. I. P.

El ilustrísimo señor Vicario Capitular, ilustrísimo Cabildo Catedral, hermanos, hermanos políticos, tío, sobrinos, primos y demás parientes, ruegan a los católicos encomienden a Dios el alma del finado.
El excelentísimo y reverendísimo señor Arzobispo de Valencia ha concedido 100 días de indulgencia en la forma acostumbrada.
También las han concedido otros reverendísimos Prelados.

El Magistral de Segorbe

Duelo general. Entierro del cadáver



D. Joaquín Beltrán y Marzá
Canon Magistral de Segorbe

Desde primeras horas de la mañana de hoy no cesaron de caer multitud de gantes por delante del cadáver del Sr. Beltrán Marzá para rendirle el último homenaje de amor y gratitud. Los funerales celebrados en la Catedral, en los que ofició el señor Canónigo arcebispo, fueron solemnísimos. El templo estaba lleno de inmenso gentío. En el centro se levantaba un catafalco de tres cuerpos, iluminado con gruesos candiles, y la capilla de música cantó la misa y responsos del maestro Guzmán. A continuación fueron conducidos los restos mortales del señor Beltrán al Camposanto, donde lugar a una imponente manifestación de duelo, en que tomó parte el vecindario de Segorbe y pueblos circunvecinos. En la comitiva funebre figuraban muchas personas con lucidas encedidas, la comunidad de Padres Franciscanos, Clero y Cabildo Catedral, la reverendísima M. L. Sr. D. Manuel Izquierdo, dignidad de Arzobispo. El duelo era presidido por D. Vicente Beltrán, hermano del finado, y hermanos del mismo, los ilustrados

y dignos sacerdotes D. Luis Quirol, D. Juan y D. Joaquín Angles. Del cortejo, que era muy numeroso, formaban parte todas las autoridades de Segorbe; alcalde, Sr. Vicente; juez de instrucción y municipal; notario Sr. Clemente; concejales legitimados Sr. Aljós e Ibañeta, y teniente de alcalde Sr. Rivas. El Sr. Quirol, al despedir el duelo en el Camposanto, pronunció frases tan conmovedoras como elocuentes, agradeciendo la manifestación de amor y gratitud que el pueblo segorbinense había tributado a su insigne Magistral.

Ultimo sermón del Sr. Beltrán

El primer domingo de la Cuaresma del presente año, fué la última vez que ocupó la Sagrada Cátedra el Sr. Beltrán. Treinta y seis años consecutivos venía predi-

cando los sermones de las dominicas de Cuaresma en aquella Catedral. En dicho día el templo estaba casi desierto, pues coincidió la hora del sermón con la llegada del Sr. Navarro Reverter. El Sr. Beltrán, al verse tan solo, exclamó con voz temblorosa, los brazos en actitud suplicante y deshecho en llanto: «¡Hijos de mi corazón, ya soy muy viejo, estoy con los dos pies sobre la tumba; decidme si los de fuera, que no me lo digan al sepulcro, más que desengañados. Pero, ¿qué digo, señores? Será posible que después de 37 años de predicación en esta ciudad no haya conseguido salvar un alma?». Y al pronunciar estas frases se inclinó su venerable rostro entre sus manos, derramando lágrimas de angustia y devorando lagrimillas.

Después de la catástrofe

Abusos de la Compañía del Norte

Otrocinco a nuestros lectores ocuparnos de los abusos que esta Empresa ferroviaria viene cometiendo con el público, de la explotación inconsiderada de que son objeto sus empleados y obreros y de la desconsideración con que es mirada esta región, cuyos límites son las que mayores actividad y energía se emplean, obligando a las personas que constituyen su inmensa red, y vamos a cumplir el compromiso contraído.

Pero antes, a fuer de imparciales, debemos tributar un sincero aplauso y felicitar entusiásticamente al digno señor gobernador civil de la provincia, D. Luis López García por el celo, interés, actividad y energía desplegadas, obligando a la poderosa Compañía ferroviaria, a parar sus trenes antes de cruzar el paso a nivel del camino del Grro, no continuando la marcha hasta que no se hallen cerradas las barreras. Se ha dado ya el primer paso; la poderosa Compañía ha tropezado con una integérrima y digna autoridad, y por esta vez ha tenido que cumplir sus órdenes, dictadas por la razón, la justicia y la humanidad; pero con ello no quedan satisfechos los deseos de Valencia.

Esta solución debe ser tan sólo interina y transitoria; las crecientes necesidades del comercio y la vida moderna no permiten las continuas interrupciones del tránsito en tan importantes vías de comunicación, y la desamortización de los pasos a nivel se impone, sustituyéndolos por otros, más seguros y áreos. Esto supone el gasto de algunos miles de euros que la Compañía ferroviaria ha de cubrir por todos los medios, pero ya conocen las autoridades la manera de vencer esos obstáculos; buena voluntad y gran energía.

Y ahora analicemos otro abuso. El guardabarrera del paso a nivel de Montalbano es el encargado de avisar el paso de los trenes al del camino del Grro, por una parte, y a los de los demás cruces hasta la estación, por otra; para las señas hechas, manejar el aparato Sirenas para la campana del camino del Grro y hacer las señas reglamentarias de los trenes que por su puesto cruzan (toques de botones, presentación de banderín, etc.) y cerrar las barreras. Consecuencia de todas estas obligaciones es, que sobre sea mediano empleado pesa toda la responsabilidad, no sólo de los accidentes que ocurren en el paso a nivel inmediatamente a él confiado, sino también, aunque de modo indirecto, los de las vías de tanto tránsito como los caminos Viejo y Nuevo del Grro, de Tránsito y Gran Vía, situados en un trayecto de tres kilómetros escasamente, que cruzan los trenes en unos cinco minutos, a marcha moderada, y que por haber doble vía recorren en ambas direcciones a la vez. Por si esto no fuera bastante, la Compañía, por su propia utilidad, por las necesidades del servicio, aumenta el número de trenes hasta el punto de que en el corto intervalo de unos cinco minutos cruzan tres por aquel sitio: expreso de Barcelona, expreso de Valencia y el del Grro; y si el trabajo y la responsabilidad del guardabarrera aumentan, no se le asigna otro empleado que le auxilie en sus múltiples y variadas obligaciones, a las que no puede atender debidamente, por parecer del don de la ubi.

Que el Padre de las Misericordias y Dios de toda consolación haya concedido al alma de su fiel ministro la corona imarcescible de los bienaventurados.

En el pecho de este hombre verdaderamente noble hubiese colocado yo cualquier Gobierno de los que se preocupan por el desarrollo y fomento de su patria alguna honrosa distinción: la Cruz del Mérito Agrícola, por ejemplo, como estímulo de su meritoria labor.

Resumen de noticias

Los profesores indios que componen el sexteto Estava se mostrarán parte en la causa por la trágica muerte del desventurado Doñate. —Yo se llevan a cabo las precauciones dictadas por el señor gobernador en el paso a nivel del camino del Grro. Los trenes atraviesan el camino al paso de un hombre, previo el toque de timbres. —En el beneficio para las víctimas, verificado en la Plaza de Toros, se recaudaron 78675 pesetas. El Sr. Ibañeta Pagés abonó por su entrada 25 pesetas, las que hay que añadir a la primera cantidad. —El Juzgado ha ratificado la prisión sin fianza de los procesados Cirilo Sanabria Borja, guardabarrera, y Francisco Serrano Olivert, maquinista. —Según declaración de los forenses, todos los heridos están en situación satisfactoria. —Serán llamados a declarar en el sumario los periodistas valencianos y corresponsales telegráficos que hicieron la información de la catástrofe. —El Juzgado ha reclamado varios antecedentes técnicos a la Compañía del Norte. —Este instruye expediente, en el que constan los informes de los ingenieros de la Compañía, el cual expediente será remitido al Juzgado en cuanto esté ultimado. —Además de la asunción privada de los conductores de tranvías, confiado al letrado D. José María Manaut y al del Sr. Doñate a D. Ernesto Ibañeta Rizo, el viudo de doña Virasdas Catalá Marqués, ha confiado el abogado D. Juan Galvañ a la sucesión privada por la muerte de su señora. —Este letrado se propone ejercer el ac'd'n civil, exigiendo a la Compañía de los ferrocarriles del Norte una fuerte indemnización.

Teatro de la Princesa Beneficio de las víctimas

Mañana se celebrará esta función, poniéndose en escena el segundo acto «En Vanda» se ha puesto el sol, por la compañía de la Princesa y «El sexo Débil», por la de Estava; el acto primero de «La flor de la vida», por Ana M. Ferré y Faco Comas; conserjero por Ramona Gorgé, Victoria Bonastre, Concha Cabrerer, César Verónica y José María, Ateneo Musical y Banda Municipal, y variadas, que esperamos serán lo suficientemente cultas para que no ocasionen escándalo. El palco cuesta 10 pesetas; la butaca, 2, y la entrada general, 0,50.

La Unión Valenciana

SOLEDAD MUTUA DE SEGUROS DE GANADO
La relación de siniestros pagados durante el primer semestre la publicamos en segunda página.

Alumbramiento de Aguas

Un gran bienhechor de la Agricultura

Varias veces nos hemos ocupado ya del notable hidrogeólogo D. Arturo Alcober Arnau, cuyo trabajo ilustra estas cuartas Hojas. En estas mismas columnas habíamos hecho pocas líneas de sus grandes conocimientos en materia de hidrografía subterránea, y a dedicarle este pequeño espacio nos mueven hoy sus merecimientos.

En el pecho de este hombre verdaderamente noble hubiese colocado yo cualquier Gobierno de los que se preocupan por el desarrollo y fomento de su patria alguna honrosa distinción: la Cruz del Mérito Agrícola, por ejemplo, como estímulo de su meritoria labor.

En España, sin embargo, los valiosísimos estudios del Sr. Alcober y su inestimable conducta no han merecido hasta la fecha más que la ligera felicitación de algún ministro.

Y sabéis, a pesar de esto, quién es don Arturo Alcober Arnau? Muchos han tenido ya la suerte de saberlo por haberse ocurrido a él cuando se han propuesto alumbrar aguas para convertir en regadío sus propiedades, o cuando, siguiendo promesas de honorarios y otras prestaciones, han gastado infortunadamente el capital.

D. Arturo Alcober es el poseedor de estudios y proyectos que si pudiese desarrollarse en aquella medida que únicamente puede proporcionar el apoyo oficial, aumentaría considerablemente en breves años el valor del suelo español, el que podría trocar de sed y malestar de muchos pueblos en bienestar y riqueza; al que con sus investigaciones y dictámenes podría normalizar la vida de esas múltiples comarcas atrazadas por la flojedad y la sequía, etc., etc.

El Sr. Alcober es un verdadero intérprete de la Naturaleza. Parece que habla y se entiende con los terrenos, y a su penetrante mirada oíden las espas geológicas enseñándole las aguas ocultas que poseen: cuando después de un estudio declara que en un punto determinado existe un manantial, efectuando las obras que indico no tardaría en aparecer, y si declara lo contrario se leteraría persistir en investigaciones, pues por más golpes que se den no se tropieza con un sima de vaporillo.

De que es verdad cuando llevamos dicho hablan ya mil casos, aunque el Sr. Alcober con modestia inutilizada no se cansa en repetir que sus cálculos o apreciaciones no son infalibles. De que no hay exageración en nuestras palabras pueden dar fe respetabilísimas personas de nuestra ciudad.

D. Pascual Soriano, D. Mariano Andreu, don Tomás Pérez, D. José Meliá, D. Ramón Bignán, D. Quereñón Cortina, D. Francisco Guerrero, D. Emilio Borsari, etc., etc., saben donde llega el tecnicismo del Sr. Alcober, pues todos disponen por sus indicaciones de excelentes aguas, como disponen también los reverendos Padres Franciscanos en Santo Espirito del Monte, D. José Lázaro Cámara, de Ayora; D. Raimundo Oller, de Calatayud; D. Vicente Mompó, de Ollería; D. José Perles Dueña, de Jativa; don José Navarro Alenda, de Novelda; la compañía



D. Arturo Alcober Arnau
Competentísimo Hidrogeólogo

inglesa «Spanish Marbles», de Albarracín (Albacete) y otra multitud de entidades y particularidades que si fuésemos a nombrar haríamos gran espacio.

Dignos que político, disponiendo de iguales medios, podría enriquecer el suelo de su patria tanto como este prodigioso agua que nos ocupa, cuyos descubrimientos traen el bienestar a los pueblos y duplican por lo menos el valor del terreno que fertilizan.

DIARIO DE VALENCIA tiene un verdadero orgullo en que al Sr. Alcober sea valenciano y viva entre nosotros, aunque su nombre y especial competencia se hayan propagado ya por España entera, pidiendo constantemente de toda ella sus valiosos estudios, y al dedicarle estas pocas líneas como prueba de las muchas que merece, en estos últimos momentos en que la interminable sequía ha atravesado las regiones, desea vivamente que en los infinitos pueblos que reclaman un valioso profesión, pueda dejar el recuerdo de su ciencia inestimable.

Reunión de ferroviarios

En el Salón Escalante se reunieron y a las once y media de la noche con objeto de escuchar las gestiones que en el Congreso telegráfico en Madrid realizaron sus delegados.

Después de haber constatado en acta el sentimiento de los reunidos por la catástrofe del martes y de anunciar al presidente que la comisión visitará a los empleados de la línea de Aragón, M. Martín, de la del Norte; Borrión, y Domínguez.

Los dos primeros explicaron al Congreso celebrado y sus incidencias, reconociendo su importancia.

El Sr. Arribas leyó las bases no robadas en el mismo y se levantó la sesión en un medio del mayor entusiasmo.

Por el Puerto

(POR TELÉGRAFO) Madrid 6.
Los diques exteriores
Una comisión compuesta de los señores Marqués del Turia, diputado a Cortes conde de Trencor y secretario de la Junta de Obras del Puerto de Valencia, D. Ismael Rizo, han ido esta mañana al Consejo de Estado para activar el expediente de diques exteriores y muelles comerciales.
Probablemente el lunes de la semana entrante será reunido el mencionado asunto.
Otras gestiones
Dichos señores se ocupan de las obras del puerto del reino D. Ramón de Castro, han continuado haciendo gestiones en distintos centros y en casa de influyentes personajes.

Las altas de contribución

Ayer publicamos la lista de altas por contribución industrial y urbana, y por la noche fueron bastantes los que nos preguntaron a qué se refería la referida lista.
Para que sirva, pues, de aclaración, diremos que, a consecuencia de una queja formulada por la Liga de Propietarios de Valencia, respecto de la forma en que viene realizándose la cobranza de recibos por diferencias de riqueza en épocas que no son las ordinarias de recaudación, o sea a la que lleva el nombre de recaudación extraordinaria, la Delegación de Hacienda ha recordado a la Tesorería y a la Sociedad Arrendataria de la recaudación los preceptos pertinentes a este respecto; esto es, que a realización de valores de carácter accidental de la capital, lejos de estar dispensada de intentar a domicilio, como en el art. 87 de la Instrucción de 26 de Abril de 1900 se previene respecto de la recaudación ordinaria, debe realizarse a domicilio, según precepto claro y terminante del art. 33 de la misma Instrucción en su párrafo D, y que en cobranza a domicilio tiene un plazo de diez días, a contar desde el día en que se haga entrega de los valores a la recaudación, salvo el caso de que esos valores sean de industrias en ambulancia ó de especulaciones públicas, que deben realizarse inmediatamente.
En virtud de órdenes de la Delegación de Hacienda se ha dispuesto que se avise a los deudores el sitio y plazo en que han de satisfacer sus recibos, con lo cual se evitará que paguen con recargo aquellos que están dispuestos a pagar a su debido tiempo.
Es una resolución acertadísima de la Delegación de Hacienda y a ella y a la Liga de Propietarios se les hacen de regocijar nuestros aplausos.



Traslado del cadáver al Campo Santo.—Instantánea tomada ayer tarde en una de las principales calles de Segorbe

LA REGION Cullera

Nuevamente al parecer, se agitan las pasiones en Cullera en detrimento del orden y de la paz social, y gracias a las energías, sumas bastante abundantes, de D. Francisco...

Temporal O moral. ¿Cuál estuvo la desgraciada noche del 15 de Septiembre, apostado en el brazo, en la escalera de su casa esperanzado...

Fuente la Higuerá

Señores gobernador y delegado de Hacienda.—Esta pasada de este pueblo en todos los órdenes una insoportable situación...

Y a que no suceda deban incluir las dignas autoridades de la provincia que las cometa, y a quien de una vez para siempre con esta...

Carcagente

Tenemos a los espíritus bienhechores muy feroces. Ayer recibí una personalidad de éste, un caraj bravo...

Alcalde de Villarreal, quien ha sido autorizado por nuestro Ayuntamiento para bendecir por el sacerdote de la Congregación de Alamosa...

La Infanta que llega...

Basé pasar por cualquier calle de la capital para saber que un acontecimiento (?) se avecina. La infanta Isabel llega...

Estudiamos taurino. Hay gran entusiasmo para la novillada que se celebrará mañana. Esta noche han llegado los diestros Gabardín, Cortijo y Verri...

Denuncia falsa

El alcalde de Villajoyosa participa al gobernador civil ser completamente falsa la denuncia hecha por un periódico de esta localidad...

Novillada

El próximo día 14 tendrá lugar en nuestro Circo taurino una novillada con ganado de don Damián Flores...

Directorio para el rezado del oficio divino según el nuevo Salterio

Día 8 de Julio.—D. Santa Isabel, reina de Portugal. Todo como en el directorio para el antiguo rezado...

COARANTA HORAS.—Continúan en la Iglesia del Convento de San Cristóbal. Se descubren a las seis y media...

ALICANTE

Denuncia falsa. El alcalde de Villajoyosa participa al gobernador civil ser completamente falsa la denuncia hecha por un periódico de esta localidad...

Debido a las constantes y pertinaces quejas de varios años consecutivos, estamos pasando las de Calais, atravesando una angustiosa época de penalidad, agravándose extraordinariamente con la muerte, agravándose extraordinariamente con la muerte...

CASTELLÓN

El aplauso de los Lules á Onda. Aumentan el entusiasmo entre los congregados de San Luis Gonzaga por el aplauso de mañana al calvario de Onda.

Calvos

El calor, la acción de medicamento fuerte, el frío, el calor y demás agentes se exteriorizan de modo que la piel queda deshidratada...

Crema Skin

El calor, la acción de medicamento fuerte, el frío, el calor y demás agentes se exteriorizan de modo que la piel queda deshidratada...

LA MUNDIAL. SOCIEDAD ANONIMA DE SEGUROS. Domicilio: MADRID, Zorrilla, 11. CAPITAL SOCIAL (1) 1.000.000 de pesetas, suscripto. 250.000 pesetas, desembolsado.

Tos ferina. Se cura en tres días con el empleo de las gotas Antiferinas Carrillo. Siendo la base de este compuesto, la Antiesposmina, Drosera y Tansol...

Calvos. El calor, la acción de medicamento fuerte, el frío, el calor y demás agentes se exteriorizan de modo que la piel queda deshidratada...

Crema Skin. El calor, la acción de medicamento fuerte, el frío, el calor y demás agentes se exteriorizan de modo que la piel queda deshidratada...

Directorio para el rezado del oficio divino según el nuevo Salterio. Día 8 de Julio.—D. Santa Isabel, reina de Portugal. Todo como en el directorio para el antiguo rezado...

THE JOCKEY. Guarnicionería DE Vicente Pérez. 11, Correjería, 11, VALENCIA. ARNESSES de todas clases y sus accesorios...

CLINICA DE OJOS DEL DR. VICIANO. Consulta económica, P. Portuosa, 7. Consulta particular, P. Reina, 3 y 5.

Subasta. A voluntad de su dueño, se subastará y rematará el día DIECISIETE del presente mes y once horas, en el despacho del notario de esta ciudad...

Incubadoras y criaderos RELIABLE. Premiado en más de 20 concursos nacionales y extranjeros...

Café - Malte - Kneipp. Antiermoso, estomacal, alimenticio, Recomendado por las enfermedades médicas nacionales y extranjeras. Probarlo es aceptarlo.

"VINCITOR". Certificado del Laboratorio municipal de Madrid. «No contiene ninguna sustancia perjudicial ni tóxica. En consideración a lo expuesto, es de buenas condiciones como locción».

LA PILARICA. 16, CARDA, 16. Calzado a medida desde 9'50 para caballero, y desde 6'50 para señora. Especialidad en calzado suela de cáñamo.

Se vende. Una máquina de vapor nueva (alguna) sistema sencilla, de vapor recalentado, con distribución, regulador de agua, de alimentación, expansión automática...

FLOR DE FLORES. FLOR DE FLORES. FLOR DE FLORES. FLOR DE FLORES. FLOR DE FLORES. EL MEJOR TINTE PARA EL PELO. Depósito y venta en la droguería de San Antonio y de los drogueros de la ciudad...

Balneario de Benimarfull. PROVINCIA DE ALICANTE. Aguas sulfúricas-sulfurosas, nitrosas, cianúricas, azoicas, azo-sulfúricas, azo-sulfúricas, azo-sulfúricas...

LINEA DE PINILLOS. Viajes Rápidos.—Telegrafía sin hilos. Servicio al Brasil-Plata, con salidas fijas cada 22 días para SANTOS, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES.

El Palleter. Continúa la gran liquidación de todas sus existencias a mitad de precio. Puntillas, adornos, cubrecosturas, botones de todas clases, calcetines, medias, cuellos guipur, telas aplicación etc. etc.

Se alquila. Un espacioso piso amueblado, en el sitio pintoresco, con 700 m. cuadrados de terreno, en la zona de San Juan, con agua corriente y luz eléctrica...

Se desean. En casa particular dos o tres señores, trato de familia y también para dormir. Hazón esta administración.

Fumad papel Egipto. Único fabricado sin nitrato ni ácidos. Según certificado de análisis del Dr. Peset.